

des problèmes européens, s'est exprimé sans équivoque lorsqu'il m'a dit: "L'OTAN nous est essentielle. Quelle autre organisation relie l'Europe et l'Amérique du Nord, permet à l'Allemagne de participer à une Alliance avec les autres nations de l'Ouest de l'Europe, empêche la France et les autres grands États de l'Ouest de l'Europe de dominer leurs voisins et permet aux nations de l'Ouest de l'Europe de traiter sur un pied d'égalité avec les Russes?"

J'ai aussi exposé certaines considérations qui démontrent que le retrait des forces canadiennes de l'Europe pourrait détruire la trame de la coopération et, par conséquent, amoindrir l'aptitude de l'OTAN à contribuer au développement de la sorte de conditions requises à longue échéance en Europe pour en arriver à un règlement pacifique sur ce continent. Le maintien de forces canadiennes convenables en Europe sert également à améliorer nos rapports avec les pays de l'Europe, rapports si essentiels pour nous dans un monde qui s'achemine vers le "continentalisme". D'autre part, je vous rappelle ce que j'ai dit sur les avantages que présenterait une réduction mutuelle de forces entre pays de l'OTAN et du pacte de Varsovie.

J'ai indiqué que nous passons sans cesse en revue la nature précise de notre apport à l'Alliance. Nos engagements futurs tiendront compte de l'importance de ces engagements pour la sécurité collective et le principal objectif politique que constitue un règlement pacifique en Europe.

S/C